

IFLA-Wahlen: Präsidium, Vorstand und Leitung der Geschäftsstelle neu bestellt

Stephan Holländer

Wie die IFLA in einer Mitteilung auf ihrer Webseite bekannt gibt, wurden für die kommende Amtsperiode Präsidium, Vorstand und die Geschäftsstellenleitung neu gewählt:

► Für das IFLA-Präsidium wurde als sog. designierte Präsidentin (President elect) **Leslie Weir** (Kanada) mit 859 Stimmen ins Amt für die Dauer von August 2023 bis August 2025 gewählt. Sie wird ihr Amt als aktive Präsidentin für die Amtsperiode von August 2025 bis August 2027 antreten.

Leslie Weir ist eine kanadische Bibliothekarin und ehemalige Präsidentin der Canadian Association of Research Libraries. Weir war von 2003 bis 2018 Universitätsbibliothekarin an der Universität von Ottawa. Seit dem 30. August 2019 ist sie Librarian and Archivist of Canada und damit die erste Frau, in diesem seit 2004 geschaffenen Amt. Sie erwarb 1976 einen Bachelor of Arts in kanadischer Geschichte an der Concordia University und 1979 einen Master in Bibliothekswissenschaft an der McGill University. Weir kam 1992 an die University of Ottawa und war dort von 2003 bis 2018 Universitätsbibliothekarin. Während ihrer Amtszeit als Universitätsbibliothekarin gründete sie die School of Information Studies in der Faculty of Arts der University of Ottawa, wo sie auch eine Querschnittsprofessur innehatte. Sie war Mitglied des Vorstands des Canadian Research Knowledge Network (CRKN), von dessen Gründung bis 2009 und erneut von 2011 bis 2015. Von 2012 bis 2016 war sie außerdem Präsidentin von Canadiana.org. Weir war von 2007 bis 2009 Präsidentin der Canadian Association of Research Libraries sowie 2017 Präsidentin der Ontario Library Association.

Weitere Stimmen erhielten

Jonathan Hernández (Mexiko)	526 Stimmen
Halo Locher (Schweiz)	350 Stimmen

Als Schatzmeister der IFLA wurde Jaap Naber (Niederlande) mit	724 gewählt
--	-------------

Weitere Stimmen erhielten

Leif Mårtensson (Schweden)	598 Stimmen
Randa al-Chidiac (Libanon)	413 Stimmen

Jaap Naber war in gleicher Funktion als Controller für die Rotterdamer Bibliothek und deren Stiftung tätig ge-

wesen. Der Schatzmeister ist ein gewähltes Mitglied des Vorstandes und Vorsitzender des Finanz- und Risikoausschusses, der den Vorstand in Fragen des Finanz- und Risikomanagements der Föderation berät. Der Ausschuss beaufsichtigt und berät den Vorstand in Bezug auf die Finanzen der IFLA und legt einen Weg zur langfristigen finanziellen Nachhaltigkeit der IFLA fest. In seiner Führungsrolle übernimmt der Schatzmeister die Verantwortung dafür, diese Arbeit voranzutreiben und Strategien zu entwickeln, um dieses Ziel zu erreichen.

In den fünfköpfigen Vorstand wurden folgende Mitglieder gewählt:

- | | |
|--|-------------|
| 1. Stuart Hamilton (Irland) | 882 Stimmen |
| 2. Kirsten Boelt (Dänemark) | 678 Stimmen |
| 3. Nthabiseng Kotsokoane (Süd Afrika) | 515 Stimmen |
| 4. Dilara Begum (Bangladesch) | 465 Stimmen |
| 5. Silvia Stasselová (Slowakei) | 384 Stimmen |

In den IFLA-Statuten ist festgelegt, dass der IFLA-Vorstand für die Leitung des Verbandes verantwortlich ist. Bei der Wahrnehmung ihrer Aufgaben wahren die Mitglieder des Vorstands die Interessen des Verbandes als juristische Person wie auch als Organisation. Der Vorstand ist für die Leitung der finanziellen und fachlichen Sachgeschäfte sowie die Gewährleistung der Nachhaltigkeit und die Entwicklung wie auch die Überwachung der strategischen Ausrichtung des Verbandes verantwortlich.

Bei der Vorstandswahl gingen weitere Stimmen an folgende Kandidatinnen und Kandidaten, die jedoch nicht die erforderliche Stimmzahl erreichten:

Yasuyo Inoue (Japan),
Sonia Poulin (Kanada),
Patrick Danowski (Österreich),
Jan Richards (Australia),
Ertuğrul Çimen (Türkei),
Julie Anderson (Kanada),
Xiwen Liu (China).